

Delémont, le 21 novembre 2023

### **La HES-SO fête ses 25 ans et distribue deux prix marquants**

**La plus grande haute école spécialisée de Suisse a célébré son quart de siècle à Delémont, en présence du Conseiller fédéral Guy Parmelin. L'innovation technologique et sociale était à l'honneur, représentant bien la diversité des formations et filières proposées aux 21'000 étudiantes et étudiants de la HES-SO.**

« L'impact sociétal est l'enjeu fondamental pour notre haute école. » La Rectrice de la Haute école spécialisée de Suisse occidentale (HES-SO), Luciana Vaccaro, a placé les célébrations du 25<sup>e</sup> anniversaire de la plus grande HES de Suisse sous cet aspect essentiel – pour les étudiantes et étudiants, pour la recherche, pour l'innovation, pour la société au sens large.

Devant quelque 200 personnes, parmi lesquelles le Conseiller fédéral Guy Parmelin, Chef du Département fédéral de l'économie, de la formation et de la recherche, et des représentantes et représentants du monde politique et académique, réunis au Théâtre du Jura à l'occasion de la journée officielle de la HES-SO, Mme Vaccaro a rappelé le chemin parcouru depuis la création de la HES-SO en 1998 : accueillant 4000 étudiantes et étudiants en ingénierie et en économie à ses débuts, la haute école en regroupe aujourd'hui plus de 21'000, répartis en six domaines et 68 filières de formation Bachelor et Master, et plus de 28 hautes écoles couvrant toute la Suisse occidentale.

La Rectrice a salué le caractère visionnaire des personnalités à l'origine de la création de la HES-SO. « Elles avaient compris l'importance d'une haute école académiquement forte et autonome. Cela reste une condition sine qua non pour le succès de la HES-SO dans le futur. » Mme Vaccaro a également insisté sur la nécessité de continuer à disposer de cette autonomie et des moyens financiers nécessaires pour l'épanouissement futur de l'institution, rappelant que les hautes écoles sont un accélérateur de croissance pour toute la société, et qu'un franc investi dans la formation supérieure en rapporte cinq à l'économie suisse.

Saluant ce développement remarquable, le Conseiller fédéral Guy Parmelin a rappelé l'importance du rôle joué par les hautes écoles spécialisées dans le système de formation tertiaire suisse, dont la HES-SO est un exemple de réussite.

La Conseillère d'Etat neuchâteloise Crystel Graf, Présidente du Comité gouvernemental de la HES-SO, a quant à elle rappelé que « la HES-SO était une institution unique en Suisse romande, à la fois réseau de hautes écoles autonomes et haute école elle-même. Cette structure fédérale,



à l'image de la Suisse, permet de conjuguer les forces et de faire de la HES-SO un exemple de réussite sur les plans académique et de l'innovation, au profit de toute la société romande. »

## **Une professeure et un jeune diplômé primés**

La cérémonie a été marquée par la remise de deux prix, tous deux dotés de 5000 CHF, qui mettent à l'honneur la promotion de l'innovation et le large spectre de formations qui constituent l'ADN de la HES-SO.

Le Prix HES-SO a été délivré à Mme Cécile Münch-Alligné, professeure ordinaire à la HES-SO Valais-Wallis - Haute Ecole d'Ingénierie – HEI, responsable de l'orientation Energies renouvelables du groupe de recherche Hydroélectricité pour ses recherches qui permettent des avancées importantes dans le domaine de la transition énergétique. Le jury a également souligné son engagement pour la transmission du savoir à la nouvelle génération.

Le Prix Alumni HES-SO a été attribué à M. Kevin Kempter, diplômé en 2021 du Master en Travail social et actuellement collaborateur scientifique à la Haute école de travail social et de la santé de Lausanne (HETSL), où il pilote le projet Elderli, qui propose un service de colocation intergénérationnelle entre seniors et étudiant·es. Le jury a particulièrement apprécié l'impact concret de cette initiative sur la qualité de vie des seniors et des jeunes. Elderli est un parfait exemple de l'innovation sociale telle que souhaite la promouvoir la HES-SO.

La HES-SO est très fière de pouvoir ainsi honorer et mettre en lumière des travaux profitables à la société.

## **Contacts et informations**

Luciana Vaccaro, Rectrice, 079 592 79 06

Christel Varone, Responsable communication, 079 383 31 29

